
II. ÉCONOMIE ET COMMERCE EXTÉRIEUR

Vue d'ensemble

L'État constitué des îles de la Trinité et de Tobago, le second en importance des pays antillais anglophones, est richement pourvu de ressources pétrolières et gazières, en plus de posséder une infrastructure physique bien développée et des ressources humaines ayant une solide formation. Il est doté également d'une base industrielle efficace sur le plan technique, en particulier dans les industries fondées sur l'énergie.

Toutefois, pendant six ans (1983-1989), l'économie a enregistré une croissance négative en raison principalement de la chute brutale des prix mondiaux du pétrole et de la production pétrolière. Les bénéfices tirés du secteur pétrolier, qui représentent plus de 70 % des recettes provenant des exportations, ont baissé considérablement, ce qui a entraîné l'imposition de restrictions sévères sur les devises.

Dans le but de mettre un frein à cette baisse et de restructurer l'économie, le gouvernement de Trinité-et-Tobago a commencé à mettre en oeuvre des programmes d'adaptation, comportant une dévaluation de la monnaie, des compressions des dépenses publiques, un rééchelonnement de la dette extérieure, un encouragement aux industries manufacturières axées sur l'exportation et le remplacement des importations.

La performance économique de Trinité-et-Tobago pour l'avenir prévisible dépend principalement de la planification stratégique et du développement du secteur pétrolier. Des efforts sont en cours pour arrêter une baisse de la production pétrolière et accroître les réserves de gaz pour permettre d'améliorer la capacité pétrochimique. Les réserves prouvées de pétrole sont de 550 millions de barils, qui devraient durer jusqu'en 1997 au rythme de production actuel de 165 000 bpj. Les réserves récupérables sont évaluées à 21 millions de barils selon une projection faite sur une période de 15 ans. Les réserves prouvées de gaz